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川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

 

（第
だい

１５期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

） 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１ 日時
に ち じ

 ２０２５（令和
れ い わ

７）年
ねん

 １月
がつ

１９日
にち

（日
にち

） 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さき し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１） 代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

 ヨザ
よ ざ

、イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、ウイ
う い

 スー
す ー

 ケット
け っ と

、鎌田
か ま た

 ファチマ
ふ ぁ ち ま

、

ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

 フロリアン
ふ ろ り あ ん

、金
きむ

 寿瑛
す よ ん

、鄭
じょん

 載勳
じぇふん

、スリニヴァサン
す り に う ゛ ぁ さ ん

 スチェタ
す ち ぇ た

、スン
す ん

 チン
ち ん

 グアン
ぐ あ ん

、

セネ
せ ね

 アイサトウ
あ い さ と う

 チンボ
ち ん ぼ

、 張
ちょう

 遥
よう

、朴
ぱく

 慧
へ

珍
じん

、ヒラノ
ひ ら の

 ジョイミ
じ ょ い み

、ブー
ぶ ー

 ホン
ほ ん

 アン
あ ん

、

プストフスキーフ
ぷ す と ふ す き ー ふ

 アナスタシア
あ な す た し あ

、ポカレル
ぽ か れ る

 ナラヤン
な ら や ん

、ポソ
ぽ そ

 ミゲル
み げ る

 アンヘル
あ ん へ る

、楊
やん

 子宜
つぃいー

、

ラハマン
ら は ま ん

 ジアウル
じ あ う る

、李
り

 詞
し

、ルイス
る い す

 ジェームス
じ ぇ ー む す

 

（２） 事務局
じ む きょ く

 

菅原
すがはら

 課長
かちょう

、三田村
み た む ら

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、津金
つ が ね

 係 長
かかりちょう

、堤
つつみ

 職員
しょくいん

、緒方
お が た

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４ 傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ７人
にん

 

 

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

（公開
こうかい

） 

（１） 開会
かいかい

 

（２） 事務局
じ む きょ く

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

（４） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５） 閉会
へいかい

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２４年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。

今日
き ょ う

は、ガブリエラ
が ぶ り え ら

委員
い い ん

、ダオ
だ お

委員
い い ん

、古谷
ふ る や

委員
い い ん

、ピョートル
ぴ ょ ー と る

委員
い い ん

と単
しゃん

委員
い い ん

が欠席
けっせき

である。今日
き ょ う

の

日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

について、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

） 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（ なし ）では、何
なに

かあれば、１月
がつ

２６日
にち

までに事務局
じ む きょ く

に連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。次
つぎ

に、提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。 
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（事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

） 

（事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

） 

セネ委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願い
ね が  

する。」 

（事務局
じ む きょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

） 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（ なし ）それでは、議事
ぎ じ

に入る。まずは２０２４年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

に

ついて、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

で、過去
か こ

にすでにＡになっている提言
ていげん

でも、改善
かいぜん

が必要
ひつよう

と思
おも

われるものがあっ

たら、再度
さ い ど

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

や対処
たいしょ

していただけるか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「提言
ていげん

について、一度
い ち ど

Ａの評価
ひょうか

になったものを継続的
けいぞくてき

にＡの状態
じょうたい

が続
つづ

いているか

追
お

いかけて確認
かくにん

する機能
き の う

はない。しかし、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の審議
し ん ぎ

の中
なか

で、議題
ぎ だ い

として取
と

り上
あ

げること

はできる。その結果
け っ か

、必要
ひつよう

であれば、再提言
さいていげん

することもできる。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「他
ほか

に何
なに

かあるか。（ なし ）では、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の振
ふ

り返
かえ

りについて、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

を

お願
ねが

いする。」 

（事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

より資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

） 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「２点
てん

話
はな

し合
あ

っていただきたい。まず１つ
ひ と  

目
め

は、各部会
か く ぶか い

で３つ
み っ  

ずつ審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

が

あるが、それらに追加
つ い か

すべき議題
ぎ だ い

があるか確認
かくにん

していただきたい。２つ
ふ た  

目
め

は来
らい

年度
ね ん ど

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について、運営面
うんえいめん

で改善
かいぜん

すべきことがあれば審議
し ん ぎ

をお願
ねが

いする。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、実行
じっこう

委員会
い い んか い

の報告
ほうこく

を副委員長
ふくいいんちょう

からお願
ねが

いする。」 

スリニヴァサン
す り に う ゛ ぁ さ ん

副委員長
ふくいいんちょう

「今回
こんかい

は、参加
さ ん か

人数
にんずう

が少
すく

なかったため、次回
じ か い

は参加
さ ん か

人数
にんずう

を増
ふ

やす取
と

り組
く

みを考
かんが

えるべきである。日本人
に ほ んじ ん

の参加者
さ ん かし ゃ

も増
ふ

やせるよう工夫
く ふ う

できたら良
よ

い。実施
じ っ し

会場
かいじょう

でお茶
ちゃ

を出
だ

したほ

うがよい。今回
こんかい

、参加者
さ ん かし ゃ

の名札
な ふ だ

があったが、次回
じ か い

は名刺
め い し

の様
よう

なものの方
ほう

が良
よ

いという意見
い け ん

もあっ

た。また、コメンテーター
こ め ん て ー た ー

が参加
さ ん か

していたが、あまり意見
い け ん

が出
だ

されなかったという指摘
し て き

もあった。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「ありがとうございます。では、全体
ぜんたい

から部会
ぶ か い

で追加
つ い か

すべきテーマ
て ー ま

があれば挙
あ

げてほしい。

（ なし ）では、次回
じ か い

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に向
む

けて意見
い け ん

をお願
ねが

いする。」 

楊
やん

委員
い い ん

「参加者
さ ん かし ゃ

受付
うけつけ

のところで、日本人
に ほ んじ ん

の列
れつ

と外国人
がいこくじん

の列
れつ

でグループ
ぐ る ー ぷ

分け
わ  

をしたが、その分け方
わ   か た

に違和感
い わ か ん

があった。本来
ほんらい

の目的
もくてき

は、日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が必要
ひつよう

かどうかで列
れつ

を分
わ

けることであると思
おも

う。来年度
ら い ねん ど

は、

日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

ありの列
れつ

となしの列
れつ

としたほうがよい。」 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「今回
こんかい

は飲食
いんしょく

禁止
き ん し

の会場
かいじょう

であったが、交流会
こうりゅうかい

の場
ば

で飲食
いんしょく

禁止
き ん し

は違和感
い わ か ん

があるので、

次回
じ か い

は飲食
いんしょく

可能
か の う

な会場
かいじょう

で実施
じ っ し

できたらよい。」 

金
きむ

委員
い い ん

「交流会
こうりゅうかい

のとき、手持
て も

ちぶさたになった人
ひと

もいた。レクリエーション
れ く り え ー し ょ ん

等
とう

があったらより良
よ

い。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「敷居
し き い

の低
ひく

いイベント
い べ ん と

であることを周知
しゅうち

する必要
ひつよう

がある。日本人
に ほ んじ ん

の参加者
さ ん かし ゃ

を増
ふ

やせたら良
よ

い

という意見
い け ん

もあるので、事前
じ ぜ ん

のアピール
あ ぴ ー る

が重要
じゅうよう

であると思う
お も  

。代表者
だいひょうしゃ

ら全員
ぜんいん

で知り合い
し  あ  

に声
こえ

を

かけるなど積極的
せっきょくてき

に準備
じゅんび

に取り組む
と  く  

ことも大事
だ い じ

である。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「参加者
さ ん かし ゃ

アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

のとおり、参加者
さ ん かし ゃ

は代表者
だいひょうしゃ

の友人
ゆうじん

・知人
ち じ ん

の紹介
しょうかい

で参加
さ ん か

した人数
にんずう

が多
おお

か
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ったことがわかる。友人
ゆうじん

・知人
ち じ ん

の紹介
しょうかい

による参加
さ ん か

はありがたいが、行政
ぎょうせい

の力
ちから

も借
か

り、広
ひろ

く周知
しゅうち

したらよいだろう。オンライン
お ん ら い ん

参加
さ ん か

もできるようにしたら、対面
たいめん

参加
さ ん か

が難
むずか

しい人
ひと

も参加
さ ん か

できるよ

うになるだろう。また、参加者
さ ん かし ゃ

の年齢層
ねんれいそう

をみると、５０歳代
さいだい

以上
いじょう

の方
かた

の参加
さ ん か

が多
おお

かったようだ。

より若年層
じゃくねんそう

にも周知
しゅうち

できるとよいかと思
おも

う。」 

プストフスキー
ぷ す と ふ す き ー

フ
ふ

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のなかで利用
り よ う

した資料
しりょう

の日本語
に ほ ん ご

が難し
むずか  

かったので参加者向
さ ん か し ゃ む

けに＜

やさしい日本語
に ほ ん ご

＞や英語
え い ご

表記
ひょうき

を付ける
つ   

等
とう

の工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

と思
おも

う。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「当日
とうじつ

参加
さ ん か

する外国人
がいこくじん

の日本語
に ほ ん ご

の理解度
り か い ど

は事前
じ ぜ ん

にわからないので、事前
じ ぜ ん

配布
は い ふ

資料
しりょう

として提供
ていきょう

するようにしたら各自
か く じ

のペース
ぺ ー す

で事前
じ ぜ ん

に読
よ

むことができるだろう。」 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

「参加
さ ん か

人数
にんずう

が少なか
す く    

ったのは実施
じ っ し

場所
ば し ょ

が原因
げんいん

かもしれない。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の多
おお

い地域
ち い き

は川崎区
か わ さき く

で

あるが、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は中原区
な か はら く

で開
かい

催
さい

されたため、参加
さ ん か

しにくい外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も多
おお

かったかもしれ

ない。また、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の名称
めいしょう

に会議
か い ぎ

という言葉
こ と ば

がついているため身構
み が ま

えた部分
ぶ ぶ ん

もあるかもし

れない。名称
めいしょう

を変
か

えるとよいかもしれない。」 

ルイス
る い す

委員
い い ん

「同意
ど う い

する。英語
え い ご

で『オープンフォーラム
お ー ぷ ん ふ ぉ ー ら む

』というと、話
はな

し合
あ

う場
ば

で、なんでも話
はな

せる環境
かんきょう

に聞
き

こえる。ミーティング
み ー て ぃ ん ぐ

というとフォーマル
ふ ぉ ー ま る

に聞
き

こえる。次回
じ か い

は参加
さ ん か

者
しゃ

を倍
ばい

にしたい。次回
じ か い

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の日程
にってい

は決
き

まったか。」 

事務局
じ む きょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の日程
にってい

については、来月
らいげつ

の 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で議事
ぎ じ

にする。

インターナショナルフェスティバル
い ん た ー な し ょ な る ふ ぇ す て ぃ ば る

の 日程
にってい

と の 兼
か

ね 合
あ

い で 保留
ほりゅう

に し て い た が 、

インターナショナルフェスティバル
い ん た ー な し ょ な る ふ ぇ す て ぃ ば る

は２０２５年
ねん

１１月
がつ

９
ここの

日
か

となったので、これを踏
ふ

まえ来月
らいげつ

の議事
ぎ じ

でオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の日程
にってい

を諮
はか

りたい。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「オンライン
お ん ら い ん

開催
かいさい

の場合
ば あ い

、例
たと

えばＺｏｏｍを利用
り よ う

すると翻訳
ほんやく

字幕
じ ま く

機能
き の う

がある。その機能
き の う

を会場
かいじょう

で対面
たいめん

参加
さ ん か

している参加者
さ ん かし ゃ

も同時
ど う じ

に利用
り よ う

したら、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

の課題
か だ い

は対応
たいおう

できるだろう。」 

アディダヤ
あ で ぃ だ や

委員
い い ん

「参加者
さ ん かし ゃ

を増
ふ

やすため、メディア
め で ぃ あ

媒体
ばいたい

やラジオ
ら じ お

放送
ほうそう

を活用
かつよう

できたらよい。」 

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「具体的
ぐ た いて き

な改善
かいぜん

に向
む

けたアイデア
あ い で あ

があれば、事務局
じ む きょ く

に対
たい

しメール
め ー る

で代表者
だいひょうしゃ

から送
おく

るようにした

い。事務局
じ む きょ く

で対
たい

応
おう

いただけるか。」 

事務局
じ む きょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「対応
たいおう

したい。期限
き げ ん

を設
もう

けてそれまでに代表者
だいひょうしゃ

の意見
い け ん

を送
おく

ってもらうようにする。」 

ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のコメンテーター
こ め ん て ー た ー

は２
  

名
めい

だったが、多
おお

すぎる。１人
ひ と り

でよいと思う。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「開催
かいさい

場所
ば し ょ

だった中原区
な か はら く

に住
す

む外国人
がいこくじん

住民数
じゅうみんすう

は約
やく

６，０００人
にん

で、川崎区
か わ さき く

は約
やく

１万
まん

８，０００人
にん

いる。川崎区
か わ さき く

からの参加者
さ ん かし ゃ

は０名
めい

だった。川崎市役
かわさきしやく

所内
しょない

で場所
ば し ょ

を借
か

りて開催
かいさい

できたら参加者
さ ん かし ゃ

をよ

り増
ふ

やせると思
おも

う。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

開催
かいさい

場所
ば し ょ

は決
き

まっているか、事務局
じ む きょ く

からお答
こた

え願
ねが

いたい。」 

事務局
じ む きょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「交通
こうつう

アクセス
あ く せ す

を考慮
こうりょ

する必要
ひつよう

がある。北部
ほ く ぶ

の宮前区
み や まえ く

、多摩区
た ま く

、麻生区
あ さ お く

から川崎区
か わ さき く

は１時間
じ か ん

以上
いじょう

かかるため、川崎市
か わ さき し

の中央部
ちゅうおうぶ

である中原区
な か はら く

で開
かい

催
さい

したという経緯
け い い

がある。今日
き ょ う

はひ

とまず意見
い け ん

を受
う

け止
と

め、できるかどうかは、今後
こ ん ご

皆
みな

さんと議論
ぎ ろ ん

しながら来年度
ら い ねん ど

に反映
はんせい

できたらと

思
おも

う。」 
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金
きむ

委員
い い ん

「アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

によると、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

をどのように知
し

ったかという問
と

いに対
たい

し、

インターナショナルフェスティバル
い ん た ー な し ょ な る ふ ぇ す て ぃ ば る

との回答
かいとう

が１件
けん

だった。インターナショナルフェスティバル
い ん た ー な し ょ な る ふ ぇ す て ぃ ば る

やかわさき市民
し み ん

祭
まつ

りでもオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の宣伝
せんでん

をしたが、賑
にぎ

やかなイベント
い べ ん と

の場
ば

では丁寧
ていねい

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

内容
ないよう

を説明
せつめい

することは難
むずか

しい。日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

などの外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が集
あつ

まる

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

で、落
お

ち着
つ

いて話
はなし

ができる場
ば

で宣伝
せんでん

に力
ちから

を入
い

れるとよいだろう。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「 あ り が と う ご ざ い ま す 。 こ の あ と は 部会
ぶ か い

の 審議
し ん ぎ

に 移
うつ

る 。 多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

は

レセプションルーム
れ せ ぷ し ょ ん る ー む

、安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

は第
だい

１会議室
か い ぎし つ

で開催
かいさい

である。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３５分
ふん

か

らである。」 

 

【多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「それでは部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

は、子育
こ そ だ

て・教育
きょういく

についてである。

まずは、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。 

（事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

） 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「資料
しりょう

について質問
しつもん

がある。資料
しりょう

１１ページ
ぺ ー じ

に進路
し ん ろ

選択
せんたく

の資料
しりょう

があるが、これは愛知県
あ い ちけ ん

が作成
さくせい

したもので、川崎市
か わ さき し

には同様
どうよう

の資料
しりょう

はないという理解
り か い

でよいか。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「川崎市
か わ さき し

でも、高校
こうこう

進学
しんがく

より前
まえ

のことについては説明会
せつめいかい

を実施
じ っ し

しているが、パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

のような資料
しりょう

の発行
はっこう

はしていない。」 

スン
す ん

委員
い い ん

「１３ページ
ぺ ー じ

に、２０１９年
ねん

の現状
げんじょう

が書
か

いてあるが、５年前
ねんまえ

のデータ
で ー た

では現状
げんじょう

把握
は あ く

とはいえ

ないと考
かんが

える。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「実態
じったい

調査
ちょうさ

が５年
ねん

に１回
  かい

実施
じ っ し

されており、２０２４年
ねん

の実態
じったい

調査
ちょうさ

は現在
げんざい

まとめていると

ころである。３月中
がつちゅう

までにはまとまる。」 

スリニヴァサン
す り に う ゛ ぁ さ ん

委員
い い ん

「３月
がつ

に最新
さいしん

の情報
じょうほう

をみたい。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「まとまったら公表
こうひょう

もされるため、皆様
みなさま

にも提供
ていきょう

できる。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「５つ
い つ  

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

について、ご意見
い け ん

はあるか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「妊娠
にんしん

・出産
しゅっさん

について、去年
きょねん

１１月
がつ

に両親
りょうしん

学級
がっきゅう

に参加
さ ん か

した。そのとき中国人
ちゅうごくじん

の夫婦
ふ う ふ

が参加
さ ん か

し

ていたが、日本語
に ほ ん ご

があまり得意
と く い

ではなかったようで、グループ
ぐ る ー ぷ

で話
はな

し合
あ

う時間
じ か ん

で積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

で

きていないようだった。両親
りょうしん

学級
がっきゅう

は、住
す

んでいる地域
ち い き

ごとに開催
かいさい

される。日本語
に ほ ん ご

の理解
り か い

の度合
ど あ

いに応
おう

じてグループ
ぐ る ー ぷ

分
わ

けしたらよいと思
おも

った。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「日本語
に ほ ん ご

のわからない外国人向
がいこくじんむ

けに別
べつ

にクラス
く ら す

があったらよいということか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「そのとおりだ。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「個人的
こ じ んて き

テーマ
て ー ま

すぎると思
おも

う。どれだけの人
ひと

が同
おな

じ問題
もんだい

を抱
かか

えているか考
かんが

えたらさほど多
おお

くな

いと思
おも

う。それよりは、ひとり親
おや

の外国人
がいこくじん

への支援
し え ん

があればいいと思
おも

う。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「進路
し ん ろ

情報
じょうほう

について、より長期的
ちょうきてき

な進路
し ん ろ

の流
なが

れがわかるものがあればよいと思
おも

う。また、小学校
しょうがっこう
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入学前
にゅうがくまえ

の準備物
じゅんびぶつ

について、どうやって手
て

に入
い

れたらよいか周知
しゅうち

したらよいと思
おも

う。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「上履
う わ ば

きが何
なに

か、防災
ぼうさい

頭巾
ず き ん

が何
なに

かということが分
わ

かったらよいということか。」 

スン
す ん

委員
い い ん

「１６ページ
ぺ ー じ

の妊娠
にんしん

セット
せ っ と

について、（自分
じ ぶ ん

は）かわさき市子
し こ

育
そだ

てガイド
が い ど

ブック
ぶ っ く

をもらったが、

区
く

が配布
は い ふ

しているものと市
し

が配布
は い ふ

しているものそれぞれ別
べつ

のものがあるが、同
おな

じ内容
ないよう

にできたら

よいのではないか。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「妊娠
にんしん

したとき病院
びょういん

にかかろうとしたら、外国人
がいこくじん

は時間
じ か ん

がかかるので後
あと

の時間
じ か ん

に来
く

るよう言
い

わ

れた。」 

ラハマン
ら は ま ん

委員
い い ん

「共
とも

働
ばたら

きで子
こ

どもを保育
ほ い く

園
えん

に預
あず

けていたとき、ある日
ひ

、自分
じ ぶ ん

の仕事
し ご と

が休
やす

みだった日
ひ

に、保育
ほ い く

園
えん

から親
おや

が休
やす

みの日
ひ

は家庭
か て い

保育
ほ い く

になると言
い

われた。このことは日本
に ほ ん

では当
あ

たり前
まえ

の制度
せ い ど

であるか

確認
かくにん

したい。また、婚姻届
こんいんとどけ

を出
だ

すとき、妊娠
にんしん

セット
せ っ と

を配布
は い ふ

したらよいと思
おも

う。」 

事務局
じ む きょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「家庭
か て い

保育
ほ い く

とは、保護者
ほ ご し ゃ

が家
いえ

にいる場合
ば あ い

は、家
いえ

で保育
ほ い く

をすることという原則
げんそく

のこ

とである。日本
に ほ ん

の公立
こうりつ

の保育
ほ い く

園
えん

では確か
た し  

にあるものである。ただし民間
みんかん

運営
うんえい

の保育
ほ い く

園
えん

は対応
たいおう

が異
こと

なる場合
ば あ い

もあるだろう。」 

スリニヴァサン
す り に う ゛ ぁ さ ん

委員
い い ん

「チャイルドケアサービスオーバービュー
ち ゃ い る ど け あ さ ー び す お ー ば ー び ゅ ー

にも、家庭
か て い

保育
ほ い く

になる場合
ば あ い

について書
か

い

てある。これで説明
せつめい

になると思
おも

う。また、婚姻届
こんいんとどけ

を出
だ

した際
さい

に妊娠
にんしん

セット
せ っ と

を渡
わた

すという意見
い け ん

につ

いては、妊娠
にんしん

セット
せ っ と

には母子
ぼ し

手帳
てちょう

と妊娠
にんしん

検査
け ん さ

のためのクーポン
く ー ぽ ん

が入
はい

っている。つまり妊娠
にんしん

して

病院
びょういん

に行
い

くときに必要
ひつよう

なツール
つ ー る

であるため、妊娠
にんしん

する前
まえ

にもらうことはできないという理解
り か い

で

ある。事前
じ ぜ ん

に内容
ないよう

について確認
かくにん

したい場合
ば あ い

は、個別
こ べ つ

に区
く

役所
やくしょ

に行
い

くとよい。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「結婚
けっこん

することや妊娠
にんしん

することは個人
こ じ ん

の自由
じ ゆ う

であるため、婚姻届
こんいんとどけ

を提出
ていしゅつ

したときに自治体
じ ち た い

か

ら妊娠
にんしん

セット
せ っ と

を渡す
わ た  

ことで一定
いってい

の価値観
か ち か ん

を押し付ける
お  つ   

ような感じ
か ん  

があり、自由
じ ゆ う

の侵害
しんがい

のようだ。

外国人
がいこくじん

だからといって極端
きょくたん

に特別
とくべつ

扱い
あつか  

されるのもよくない。市
し

には求めたら
も と     

提供
ていきょう

してくれるよ

うなスタンス
す た ん す

でいてもらえるとよい。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「ハラール
は ら ー る

対応
たいおう

やベジタリアン
べ じ た り あ ん

対応
たいおう

の保育
ほ い く

園
えん

はないか。また、宗 教 上
しゅうきょうじょう

の理由
り ゆ う

で出産
しゅっさん

の際
さい

に

男性
だんせい

医師
い し

の対応
たいおう

は避けたい
さ    

場合
ば あ い

に対応
たいおう

してくれる病院
びょういん

はないか。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「自分
じ ぶ ん

の体験
たいけん

になるが、自分
じ ぶ ん

の子ども
こ   

は宗 教 上
しゅうきょうじょう

の理由
り ゆ う

で豚肉
ぶたにく

を食べられない
た     

ので、

保育
ほ い く

園
えん

の給 食
きゅうしょく

に豚肉
ぶたにく

が入る
はい  

場合
ば あ い

は、お弁当
お べ んと う

を持たせて
も    

対応
たいおう

している。しかし、制度
せ い ど

として個別
こ べ つ

の食事
しょくじ

対応
たいおう

があればよい。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「対応
たいおう

ができないからという理由
り ゆ う

で入園
にゅうえん

を断られる
ことわ       

と困る
こ ま  

と思う
おも  

。宗 教
しゅうきょう

や他
ほか

の理由
り ゆ う

で食事
しょくじ

制限
せいげん

がある子ども用
こ    よ う

の保育
ほ い く

園
えん

があれば紹介
しょうかい

してもらいたい。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「食物
しょくもつ

アレルギー
あ れ る ぎ ー

であれば該当者
がいとうしゃ

も多く
お お  

対応
たいおう

してもらえる場合
ば あ い

もあるかと思
おも

うが、ハラール
は ら ー る

対応
たいおう

というとただ特定
とくてい

の食品
しょくひん

を除
のぞ

けばよいということでもないので、難
むずか

しいのではないか。」 

ブー
ぶ ー

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

では、保育
ほ い く

園
えん

は入園前
にゅうえんまえ

に見学
けんがく

や質問
しつもん

ができるので、そのとき確認
かくにん

して対応
たいおう

方法
ほうほう

を

自分
じ ぶ ん

で考
かんが

えたらよいと思
おも

う。また、フリーランス
ふ り ー ら ん す

として働
はたら

いていると保育
ほ い く

園
えん

に就
しゅう

園
えん

するとき

審査
し ん さ

がなかなか通
とお

らなかった。保育
ほ い く

園
えん

に入
い

れられないと仕事
し ご と

を受
う

けられないため困った
こ ま    

。就
しゅう

園
えん

の
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審査
し ん さ

基準
きじゅん

についてより詳しく
くわ    

知
し

りたい。さらに高校
こうこう

や大学
だいがく

について在県
ざいけん

外国人
がいこくじん

特別
とくべつ

募集
ぼしゅう

制度
せ い ど

につ

いてより詳しく
くわ    

知り
し  

たい。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「外国
がいこく

の国籍
こくせき

を有
ゆう

する人
ひと

または日本
に ほ ん

国籍
こくせき

を取得
しゅとく

して６年
ねん

以内
い な い

の人
ひと

で、いずれの場合
ば あ い

も入
にゅう

国後
こ く ご

の在留
ざいりゅう

期間
き か ん

が通算
つうさん

６年
ねん

以内
い な い

の人
ひと

が対象
たいしょう

となる。」 

ブー
ぶ ー

委員
い い ん

「ビザ
び ざ

は関係
かんけい

あるか。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「ない。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「他
ほか

に発言
はつげん

はあるか。」 

スリニヴァサン
す り に う ゛ ぁ さ ん

委員
い い ん

「出産
しゅっさん

育児
い く じ

一時
い ち じ

金
きん

や児童
じ ど う

手当
て あ て

の金額
きんがく

が東京都
とうきょうと

と比較
ひ か く

して川崎市
か わ さき し

は低い
ひ く  

ということを

聞いて
き   

いるが事実
じ じ つ

関係
かんけい

とその理由
り ゆ う

について聞
き

きたい。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「それは外国人
がいこくじん

特有
とくゆう

の問題
もんだい

ではなく、国
くに

の政策
せいさく

の問題
もんだい

になる。今後
こ ん ご

外国人
がいこくじん

ならではの課題
か だ い

に焦点
しょうてん

を当
あ

てて、提言
ていげん

をまとめることになる。その点
てん

を意識
い し き

した審議
し ん ぎ

をいただきたい。」 

スン
ス ン

委員
い い ん

「１２ページ
ぺ ー じ

の児童
じ ど う

手当
て あ て

について、通常
つうじょう

のものとひとり親
おや

家庭用
か て いよ う

とどのように異なる
こ と    

か。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「細
こま

かい数字
す う じ

はすぐ説明
せつめい

できないが、ひとり親
おや

家庭
か て い

は児童
じ ど う

手当
て あ て

に加え
くわ  

、児童
じ ど う

扶養
ふ よ う

手当
て あ て

が

つく。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「１４ページ
ぺ ー じ

の進学
しんがく

に関する
か ん    

資料
しりょう

について、進学率
しんがくりつ

と就 職 率
しゅうしょくりつ

をみると、日本人
に ほ んじ ん

と比較
ひ か く

して

外国人
がいこくじん

のほうが低く
ひ く  

なっている。これはやはり外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が進学
しんがく

と就 職
しゅうしょく

に関して
か ん    

困難さ
こんなん  

を経験
けいけん

しているということだろう。なんらかの対策
たいさく

が必要
ひつよう

なことだろう。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

の関係
かんけい

で次回
じ か い

の資料
しりょう

リクエスト
り く え す と

に移る
うつ  

。次回
じ か い

は、夫婦
ふ う ふ

別姓
べっせい

について。」 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「当初
とうしょ

、夫婦
ふ う ふ

別姓
べっせい

ということだったが、鄭
じょん

委員
い い ん

と朴
ぱく

委員
い い ん

の話
はなし

を聞く
き  

に、本質
ほんしつ

としては、

家族
か ぞ く

それぞれの名字
みょうじ

が異
こと

なる場合
ば あ い

に家族
か ぞ く

関係
かんけい

を証明
しょうめい

することが困難
こんなん

ではないかという点
てん

に課題
か だ い

意識
い し き

があったと認識
にんしき

する。これに基
もと

づいて資料
しりょう

を用意
よ う い

する。この理解
り か い

でよいか。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「鄭
じょん

委員
い い ん

どうお考
かんが

えか。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「夫婦
ふ う ふ

の姓
せい

が異なる
こ と    

ことの問題
もんだい

については、国
くに

の法律
ほうりつ

でも通
つう

称名
しょうめい

というものは存在
そんざい

する。通
つう

称名
しょうめい

の登録
とうろく

に何
なに

が必要
ひつよう

かは自治体
じ ち た い

ごとにばらばらであるため、川崎市
か わ さき し

のなかでどう統一
とういつ

されているか、

具体的
ぐ た いて き

な基準
きじゅん

がネット
ね っ と

の情報
じょうほう

では明確
めいかく

でないためお聞き
 き  

したい。朴
ぱく

委員
い い ん

の話
はなし

でもあったが、自分
じ ぶ ん

の友人
ゆうじん

２人
ふ た り

は通
つう

称名
しょうめい

の登録
とうろく

ができなくて困って
こ ま    

いたが、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

は通
つう

称名
しょうめい

の登録
とうろく

ができている。

基準
きじゅん

がばらばらかと思う
おも  

。具体的
ぐ た いて き

な基準
きじゅん

とそれを証明
しょうめい

する書類
しょるい

として何
なに

が必要
ひつよう

が知
し

りたい。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「ありがとうございます。他
ほか

にあるか。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「私
わたし

が中原区
な か はら く

に問い合わせた
と  あ    

ところ、通
つう

称名
しょうめい

を社会的
しゃかいてき

に使用
し よ う

していることを証明
しょうめい

できる書類
しょるい

を

持参
じ さ ん

するよう言われた
い    

。どう証明
しょうめい

するかハードル
は ー ど る

が高い
たか  

ようだった。そこで品川
しながわ

区
く

にも

問い合わせた
と  あ    

ところ、宅配
たくはい

やオンライン
お ん ら い ん

での買い物
か   も の

の際
さい

に、自分
じ ぶ ん

の通
つう

称名
しょうめい

として使い
つ か  

たい名前
な ま え

で

受取
うけとり

をしているならその送り状
おく  じょう

を持参
じ さ ん

することで証明
しょうめい

できるという説明
せつめい

を受け
う  

た。ハードル
は ー ど る

が

低い
ひ く  

ようだった。証明
しょうめい

のハードル
は ー ど る

が区
く

によって異なる
こ と    

のか、判断
はんだん

する人
ひと

によって異なる
こ と    

のかより

詳しく
くわ    

知りたい
し    

。」 
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事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「川崎
かわさき

市内
し な い

の区
く

役所
やくしょ

による違い
ち が  

が知りたい
し    

か。川崎市
か わ さき し

以外
い が い

の役所
やくしょ

による違い
ちが  

が知りたい
し   

か。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

が登録
とうろく

したのは品川区
し な がわ く

だった。もしかしたら基準
きじゅん

が緩かった
ゆ る     

かもしれない。川崎市
か わ さき し

のなか

で、区
く

役所
やくしょ

もあれば支所
し し ょ

もあるだろう、各窓口
かくまどぐち

でどのような判断
はんだん

基準
きじゅん

があるか知りたい
し    

。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「中原区
な か はら く

に問い合わせた
と  あ    

際
さい

、配偶者
はいぐうしゃ

が日本人
に ほ んじ ん

であれば登録
とうろく

が簡単
かんたん

であるという説明
せつめい

を受けた
う   

。

外国人
がいこくじん

同士
ど う し

ではそれは難
むずか

しいという判断
はんだん

だったので、それも踏
ふ

まえ調
しら

べてもらいたい。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「他
ほか

にあるか。」 

ギーゼッケ
ぎ ー ぜ っ け

委員
い い ん

「資料
しりょう

リクエスト
り く え す と

として、通
つう

称名
しょうめい

で困った
こ ま    

ということがわかるアンケート
あ ん け ー と

等
とう

あれば。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「国際
こくさい

結婚
けっこん

している割合
わりあい

を知りたい
し    

。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「通
つう

称名
しょうめい

を使
つか

うとどのような手続
て つ づ

きができるか知りたい。例えば
た と    

病院
びょういん

で夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

の場合
ば あ い

、

姓
せい

が違
ちが

うから立ち会え
た  あ  

ないという場合
ば あ い

があるかもしれないが、通
つう

称名
しょうめい

で証明
しょうめい

になるのか、やは

り他
ほか

の証明書
しょうめいしょ

が必要
ひつよう

になるのかという情報
じょうほう

があれば審議
し ん ぎ

の役
やく

に立つ
た  

だろう。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「通
つう

称名
しょうめい

は、国
くに

が認めた
み と    

名前
な ま え

であるため、銀行
ぎんこう

口座
こ う ざ

も作る
つく  

ことができるものである。通
つう

称名
しょうめい

を

利用
り よ う

している割合
わりあい

を引っ張って
ひ  ぱ   

くると、日本人
に ほ んじ ん

で通
つう

称名
しょうめい

を使用
し よ う

している人
ひと

も含ま
ふく  

れてくる。その

情報
じょうほう

は除いて
の ぞ   

調べて
し ら    

いただけるとよい。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

であると子ども
こ   

の銀行
ぎんこう

口座
こ う ざ

を作れない
つく      

という問題
もんだい

があり、日本
に ほ ん

人
じん

と結婚
けっこん

していて

その姓
せい

を利用
り よ う

すると、証明
しょうめい

ができる。外国人
がいこくじん

同士
ど う し

の夫婦
ふ う ふ

だと通
つう

称名
しょうめい

でもその証明
しょうめい

ができないと

いうことか。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「自分
じ ぶ ん

は（夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

であるが、）銀行
ぎんこう

に住 民 票
じゅうみんひょう

を持って
も   

いって家族
か ぞ く

であることを

証明
しょうめい

した。」 

ウイ
う い

委員
い い ん

「毎回
まいかい

それが必要
ひつよう

であるか。川崎市
か わ さき し

の権限外
けんげんがい

だろうが、在留
ざいりゅう

カード
か ー ど

に子ども
こ   

や家族
か ぞ く

の情報
じょうほう

も

記載
き さ い

したらよい。」 

セネ
せ ね

委員
い い ん

「『マイナ
ま い な

保険
ほ け ん

（注
ちゅう

：マイナンバーカード
ま い な ん ば ー か ー ど

の健康
けんこう

保険証
ほけんしょう

利用
り よ う

を指す
さ  

。）』に移行
い こ う

している。そこ

にアクセス
あ く せ す

して確認
かくにん

できるかどうか知りたい
し    

。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

では、クレジットカード
く れ じ っ と か ー ど

の家族
か ぞ く

カード
か ー ど

を作成
さくせい

しようとしたら、夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

のためできないと断られた
ことわ      

。病院
びょういん

とかでは夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

であることで問題
もんだい

になったことはあまり

ない。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「個人的
こ じ んて き

なことだが、不妊
ふ に ん

治療
ちりょう

を始めた
は じ    

とき、病院
びょういん

から夫婦
ふ う ふ

が別姓
べっせい

であるため、戸籍
こ せ き

謄本
とうほん

を持って
も   

くるよう言われた
い    

。夫
おっと

が静岡県
しずおかけん

出身
しゅっしん

であり、戸籍
こ せ き

謄本
とうほん

を取得
しゅとく

するため静岡
しずおか

まで行く
い  

必要
ひつよう

があっ

たので面倒
めんどう

だった。」 

スン
ス ン

委員
い い ん

「最近
さいきん

、制度
せ い ど

が変わって
か    

、他
ほか

の市
し

の戸籍
こ せ き

謄本
とうほん

でも川崎市
か わ さき し

から取り寄せる
と  よ   

ことができる。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「対応
たいおう

している市
し

とそうでない市
し

がある。私
わたし

の夫
おっと

の場合
ば あ い

はできなかった。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「時間
じ か ん

になったので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

は終 了
しゅうりょう

とする。 
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【
 

安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「それでは部会
ぶ か い

を始める
は じ    

。単
しゃん

部会長
ぶかいちょう

が休み
やす  

のため、代理
だ い り

で副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

が代わ
か  

りを務める
つ と    

。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の形成
けいせい

についてである。最後
さ い ご

２０分
ぷん

は資料
しりょう

リクエスト
り く え す と

の時間
じ か ん

としたい。前回
ぜんかい

に引き続き
ひ  つ づ  

１１月
   が つ

、１月
 が つ

、２月
 が つ

はインプット
い ん ぷ っ と

の時間
じ か ん

と思って
お も    

い

ただきたい。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

をお願い
 ね が  

する。」 

（事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

より資料
しりょう

６―１、６－２に基づいて
も と     

説明
せつめい

） 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「質問
しつもん

があるか。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「２番４ページ
 ば ん  ぺ ー じ

（５）日本語
に ほ ん ご

会話
か い わ

能力
のうりょく

に関して
か ん    

質問
しつもん

したい。これは実際
じっさい

に自
じ

治会
ち か い

や町内会
ちょうないかい

に参加
さ ん か

している人
ひと

の内訳
うちわけ

か。参加者
さ ん かし ゃ

のなかに日本語
に ほ ん ご

が話せる
はな    

人
ひと

とそうでない人
ひと

が

含まれて
ふ く     

いるという理解
り か い

でよいか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「この調査
ちょうさ

は、市内
し な い

５，０００人
         にん

に調査票
ちょうさひょう

を撒いて
ま   

、様々
さまざま

な質問
しつもん

をしたものであ

り、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に限った
かぎ    

質問
しつもん

ではない。質問
しつもん

のなかに日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

に関する
か ん    

ものがある。それ

と町内会
ちょうないかい

に入って
は い    

いるか、という質問
しつもん

がある。この資料
しりょう

ではそれぞれをク
く

ロス
ろ す

させた結果
け っ か

を

示して
し め    

いる。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「クロス
く ろ す

させるとは何
なに

か。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「このような調査
ちょうさ

でクロス
く ろ す

集計
しゅうけい

とクロス
く ろ す

分析
ぶんせき

というものはよくあるものだ。別々
べつべつ

に聞いた
き   

ものを掛け合わせて
か  あ    

いる。そうすることで、日本語
に ほ ん ご

を自由
じ ゆ う

に話せる
は な    

人
ひと

のなかで、町内会
ちょうないかい

に参加
さ ん か

している人
ひと

とそうでない人
ひと

は特定
とくてい

できている。ここでは、日本語
に ほ ん ご

を自由
じ ゆ う

に話せる
は な    

人
ひと

で、参加
さ ん か

している人
ひと

は１１．２％。つまり、ここでは書いて
か   

いないが、残り
の こ  

の約
やく

８９％の人
ひと

については、

日本語
に ほ ん ご

は自由
じ ゆ う

に話せる
は な    

が町内会
ちょうないかい

には参加
さ ん か

していない。日本語
に ほ ん ご

を自由
じ ゆ う

に話せない
は な     

人
ひと

の７．６％の人
ひと

が町内会
ちょうないかい

に参加
さ ん か

をしていて、残り
の こ  

の約
やく

９２％の人
ひと

は参加
さ ん か

をしていないと回答
かいとう

したことがわかる。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「川崎市
か わ さき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

は、暮らし
く   

に関する
か ん    

包括的
ほうかつてき

な調査
ちょうさ

だから、町内
ちょうない

会
かい

だけで

ない地域
ち い き

活動
かつどう

に関する
か ん    

項目
こうもく

をピックアップ
ぴ っ く あ っ ぷ

してまとめた内容
ないよう

であるということ。他
ほか

に質問
しつもん

はある

か。」 

楊
やん

委員
い い ん

「資料
しりょう

５ページ
 ぺ ー じ

の町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

について、市
し

との関係
かんけい

として指示
し じ

系統
けいとう

があるものではなく、何ら
なん  

か新しい
あたら   

法令
ほうれい

がありました、では町内会
ちょうないかい

はその法令
ほうれい

に従って
したが   

くださいという指示
し じ

はできない。

基本
き ほ ん

、相談
そうだん

ベース
べ ー す

で、例えば
た と    

周知
しゅうち

してください、という相談
そうだん

ができるだけ。独立
どくりつ

した組織
そ し き

同士
ど う し

の

関係
かんけい

という理解
り か い

で合って
あ   

いるか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「川崎市
か わ さき し

としての考え方
かんが かた

として、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

は、市民
し み ん

自治
じ ち

の推進
すいしん

、地域
ち い き

福祉
ふ く し

の向上
こうじょう

を図る
は か  

ために重要
じゅうよう

な役割
やくわり

を担って
に な    

いるものである。市民
し み ん

主体
しゅたい

のまちづくりを進める
す す    

上
うえ

で

欠かせない
か    

ものである。関係性
かんけいせい

という点
てん

では、行政
ぎょうせい

の重要
じゅうよう

なパートナー
ぱ ー と な ー

という位置づけ
い ち   

である。

行政
ぎょうせい

と町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

は対等
たいとう

なパートナー
ぱ ー と な ー

であると言える
い   

。例えば
た と    

、防
ぼう

災
さい

訓練
くんれん

は地域
ち い き

レベル
れ べ る

で

町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

が開催
かいさい

するものであるが、その際
さい

行政
ぎょうせい

もサポート
さ ぽ ー と

することがある。このように
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連携
れんけい

する場合
ば あ い

もあり、行政
ぎょうせい

から町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

に対し
たい  

一歩
い っ ぽ

通行
つうこう

に指示
し じ

を出す
だ  

関係性
かんけいせい

ではない。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「楊
やん

委員
い い ん

のご質問
  しつもん

に関連
かんれん

し、町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

は民間
みんかん

運営
うんえい

という認識
にんしき

でよいか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「市民
し み ん

や地域
ち い き

の方々
かたがた

が自主的
じ し ゅて き

に運営
うんえい

をしている。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「行政
ぎょうせい

と民間
みんかん

というときの、民間
みんかん

とは異なる
こ と    

ものか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「地域
ち い き

の市民
し み ん

が自主的
じ し ゅて き

に運営
うんえい

している。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「その運営
うんえい

経費
け い ひ

は行政
ぎょうせい

から来る
く  

か。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「町内
ちょうない

会費
か い ひ

や自治
じ ち

会費
か い ひ

を会費
か い ひ

として集めて
あ つ    

活動
かつどう

に充てて
あ   

いる。町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

によって金額
きんがく

はまちまちである。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「行政
ぎょうせい

から支援
し え ん

金
きん

もあるか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「町内
ちょうない

会費
か い ひ

の不足分
ふ そ くぶ ん

を行政
ぎょうせい

が支援
し え ん

するということはないが、町内会
ちょうないかい

の掲示板
け い じば ん

が

古く
ふる  

なっているから建替えたい
た て か     

とか、町内
ちょうない

会館
かいかん

のための費用
ひ よ う

とかを申請
しんせい

によって補助
ほ じ ょ

するという

ものはある。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「自分
じ ぶ ん

は町内会
ちょうないかい

入会
にゅうかい

の案内
あんない

が回覧板
かいらんばん

で回って
ま わ    

きて、町内会
ちょうないかい

に入会
にゅうかい

した。しかし大
おお

きな

マンション
ま ん し ょ ん

に住んで
す   

いる場合
ば あ い

、回覧板
かいらんばん

が回る
ま わ  

ことはないのではないか。その場合
ば あ い

、自発的
じ は つて き

に入会
にゅうかい

する人
ひと

が外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

のなかでどれほどいるだろうかと疑問
ぎ も ん

に思っ
お も  

た。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「大きな
お お    

マンション
ま ん し ょ ん

の場合
ば あ い

には掲示板
け い じば ん

があって、町内会
ちょうないかい

の案内
あんない

等
とう

そこから情報
じょうほう

を得る
え  

ことができるようになっている。しかし、外国人
がいこくじん

か日本人
に ほ んじ ん

かに限らず
か ぎ    

、そのようなお知らせ
 し   

を見る
み  

か関心
かんしん

があるかどうかは人
ひと

によるだろう。また、多言語
た げ ん ご

の問題
もんだい

はあるだろう、宮前区
み や まえ く

につ

いては転入
てんにゅう

時
じ

に配布
は い ふ

するウェルカムセット
う ぇ る か む せ っ と

で多言語
た げ ん ご

のお知らせ
 し   

を封入
ふうにゅう

している。代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の

提言
ていげん

として検討
けんとう

できることとしたら、宮前区
み や まえ く

の取組み
と り く み

を参考
さんこう

にした何
なに

かを行う
おこな 

ということはある

かもしれない。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「資料
しりょう

６－４によると、川崎市
か わ さき し

として町内会
ちょうないかい

の加入
かにゅう

を勧めて
す す    

いる。この案内
あんない

を多
た

言語化
げ ん ご か

す

ることは川崎市
か わ さき し

に対する
た い    

提言
ていげん

とすることは可能
か の う

か。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ターゲット
た ー げ っ と

も具体的
ぐ た いて き

であるため可能
か の う

だろうと考える
かんが    

。市
し

が作成
さくせい

している町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

の案内
あんない

を多言語化
た げ ん ご か

してほしいということは、実現
じつげん

可能
か の う

と考えられる
かんが        

。表
ひょう

の最下部
さ い か ぶ

左
ひだり

に、

お問い合わせ先
  と   あ    さき

として川崎市
か わ さき し

市民
し み ん

文化局
ぶんかきょく

市民
し み ん

活動
かつどう

推進課
す い しん か

が書いて
か   

ある。ここに対する
た い    

提言
ていげん

として

多言語化
た げ ん ご か

してください、という提言
ていげん

になるだろう。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

に対する
た い    

関心
かんしん

があるかどうかという先
さき

ほどの話
はなし

で、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

はそもそもその存在
そんざい

すら知らない
し    

ということもあるかもしれない。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「同じ
お な  

意見
い け ん

だ。自分
じ ぶ ん

は中国
ちゅうごく

出身
しゅっしん

で、国
くに

の仕組み
し く  

が異なる
こ と    

ので、町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

が一体
いったい

どういう

ものか検討
けんとう

もつかなかった。現住所
げんじゅうしょ

に引っ越して
ひ  こ   

きた際
さい

、自治会
じ ち か い

の人
ひと

が 訪
おとず

れ、年
ねん

会費
か い ひ

３，０００円
         えん

を払う
はら  

よう言われた
い    

。ＮＨＫのようなものかと思い
おも  

、一旦
いったん

検討
けんとう

させてくださいと

伝えた
つ た    

ところ、２週間後
  しゅうかんご

に再び
ふたた  

訪
おとず

れてきた。活動
かつどう

内容
ないよう

等
とう

を聞いた
き   

ところ、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

とかいろい

ろという説明
せつめい

があったが、すべて初めて
は じ   

聞く
き  

ことだったため怪しい
あ や    

と思った
お も    

。外国人
がいこくじん

に、町内会
ちょうないかい
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や自治会
じ ち か い

がどういうものか説明
せつめい

してもらったらよいと思った
お も    

。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「少し話
すこ  はなし

を本題
ほんだい

に戻す
もど  

と、住んで
す   

いる地域
ち い き

で顔
かお

の見える
み   

関係づくり
かんけい      

という課題
か だ い

に

ついて審議
し ん ぎ

していたと思う
お も  

。そのために町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

に加入
かにゅう

しなくてはいけない、ということ

ではない。あくまで任意
に ん い

参加
さ ん か

のものである。地域
ち い き

のなかでの関係性作り
かんけいせいづく  

ということであれば、

町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

の話
はなし

から少し
すこ  

離れて
は な    

もよいだろう。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「８ページ目
 ぺ ー じ め

の最後
さ い ご

の共通
きょうつう

の課題
か だ い

というところで、コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

は定義
て い ぎ

が難し
むずか  

いと思っ

た。各区
か く く

に多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラザ
ぷ ら ざ

があるとよいと思った
お も    

。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「張
ちょう

委員
い い ん

の中
なか

で、コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

は区
く

ということか。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「その通り
と お  

である。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「川崎市
か わ さき し

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

推進
すいしん

指針
し し ん

で、新た
あら  

に地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共
きょう

生
せい

が

盛り込まれた
も  こ    

ことをお伝え
 つ た  

した。これは区
く

よりも小さい
ち い    

地域
ち い き

単位
た ん い

での多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を目指す
め ざ  

ことを

指して
さ   

いる。具体的
ぐ た いて き

に市民
し み ん

が参加
さ ん か

する地域
ち い き

レベル
れ べ る

での多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を目指す
め ざ  

ということになる。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「よくわかった。前回
ぜんかい

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で、グループディスカッ
ぐ る ー ぷ で ぃ す か っ

ション
し ょ ん

の場面
ば め ん

で外国人
がいこくじん

カフェ
か ふ ぇ

のよう

なものを地域
ち い き

で開催
かいさい

したらよいというアイデア
あ い で あ

があった。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「８ページ
 ぺ ー じ

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

について、今日
き ょ う

結論
けつろん

を出す
だ  

べきか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今日
き ょ う

結論
けつろん

を出す
だ  

必要
ひつよう

のあるものではないが、個々人
こ こ じ ん

で認識
にんしき

が異なっ
こ と    

ていること

は理解
り か い

すべきと考える。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「皆
みな

の認識
にんしき

がずれていると審議
し ん ぎ

が進まない
すす     

のではないか。最初
さいしょ

に認識
にんしき

のすり合
あ

わ

せはしておくべきだろう。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「ではまだ１０分
   ぷ ん

あるので、ここでいうコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

について皆
みな

の意見
い け ん

を出
だ

してもら

いたい。」 

鎌田
か ま た

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

なのか、テーマ
て ー ま

別
べつ

に関心
かんしん

のある人
ひと

が集まる
あ つ    

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

なのかという

ところから考える
かんが   

とよいのではないか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「例えば
た と    

、なぜ宮前区
み や まえ く

では町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

についての多言語
た げ ん ご

チラシ
ち ら し

があって、他
ほか

の区
く

にはないかというと、宮前区
み や まえ く

は比較的
ひ か くて き

海外
かいがい

生活
せいかつ

経験
けいけん

のある日本人
に ほ んじ ん

が多い
おお  

地区
ち く

である。海外
かいがい

の

ことや外国人
がいこくじん

の方
かた

に関心
かんしん

があったり、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

に海外
かいがい

在住
ざいじゅう

経験
けいけん

があったりする方
ほう

が多い
お お  

という

背景
はいけい

がある。したがって、町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が入って
は い   

くることにあまり抵抗感
ていこうかん

がない

市民
し み ん

が多い
お お  

のだろう。他
ほか

の多く
お お  

の地区
ち く

の町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

では高
こう

齢者
れいしゃ

が中心的
ちゅうしんてき

役割
やくわり

を担う
に な  

状 況
じょうきょう

にあり、宮前区
み や まえ く

と同様
どうよう

のことを他
た

の地区
ち く

ができるかという点
てん

では、難しい
むずか   

のが現実
げんじつ

だろう。他方
た ほ う

で、彼ら
か れ  

にも防災
ぼうさい

等
とう

の観点
かんてん

から、地域
ち い き

の中
なか

で外国人
がいこくじん

市
し

民
みん

も含めた
ふ く    

顔
かお

の見える
み   

関係
かんけい

を作りたい
つく     

とい

う気持ち
き も  

はあり、どのように外国人
がいこくじん

市民
し み ん

にアプ
あ ぷ

ローチ
ろ ー ち

したよいかという相談
そうだん

が多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
す い しん か

に寄せられる
よ    

ケース
け ー す

もある。とはいえ、中
ちゅう

国語
ご く ご

や英語
え い ご

しか話せない
は な     

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

に参加
さ ん か

してもらっても、日本語
に ほ ん ご

でやりとりできないと困る
こ ま  

という町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

が大半
たいはん

であろう。

こちらがよかれと思って
お も    

多言語版
た げ ん ご ば ん

の町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

案内
あんない

を作成
さくせい

したところで、地域
ち い き

の人
ひと

たちが
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使いこなせない
つ か        

ということは考えられる
かんが        

。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「やはり防災
ぼうさい

関係
かんけい

での地域
ち い き

活動
かつどう

は重要
じゅうよう

であり、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の関心
かんしん

も高い
た か  

と思う
お も  

。私
わたし

の中
なか

で

はコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

は避難所
ひ な んじ ょ

単位
た ん い

のような小さな
ち い   

ものをイメージ
い め ー じ

している。」 

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

の案内
あんない

の多言語化
た げ ん ご か

という意味
い み

では、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に対する
た い    

お知らせ
 し   

である。

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

自身
じ し ん

が意識
い し き

を変えなくて
か    

ならない。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が町内会
ちょうないかい

や自治会
じ ち か い

について知識
ち し き

を

付ける
つ   

ために多言語
た げ ん ご

ツール
つ ー る

を作る
つく  

ことが必要
ひつよう

である。」 

ポカレル
ぽ か れ る

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

というと少し
すこ  

大きすぎる
お お       

ので、例えば
た と    

同じ
お な  

マンション
ま ん し ょ ん

の住民
じゅうみん

のＳＮＳのグループ
ぐ る ー ぷ

機能
き の う

を活用
かつよう

したコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

でもつながれると思う
お も  

。」 

李
り

委員
い い ん

「私
わたし

の中
なか

でコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

というと、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

がイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

したり、様々
さまざま

な国
くに

の人
ひと

とつなが

ったりすることだと思う
お も  

。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「一旦
いったん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

について決
けつ

を採りたい
と    

。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

を異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

やイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

するものとの認識
にんしき

の方
かた

は挙手
きょしゅ

を

お願い
 ね が  

する（ なし ）。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「どちらも間違って
ま ち が   

いるということではない。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の単位
た ん い

を住んで
す   

いる地域
ち い き

や町内会
ちょうないかい

・自治会
じ ち か い

とする方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
 ね が

いする

（ 挙手
きょしゅ

多数
た す う

 ）。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「そちらが多数
た す う

ということはわかりました。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「話
はなし

は変わる
か   

が、質問
しつもん

がある。かわさき多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラザ
ぷ ら ざ

と国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

とはどのような

位置づけ
い ち   

であるか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

事業
じぎょう

含め
ふ く  

、姉妹
し ま い

都市
と し

交流
こうりゅう

事業
じぎょう

などの様々
さまざま

な

目的
もくてき

で活動
かつどう

をしている。他方
た ほ う

、かわさき多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

プラザ
ぷ ら ざ

は外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の多い
お お  

川崎
かわさき

区
く

で主
おも

に

多言語
た げ ん ご

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の役割
やくわり

を担って
に な    

いる。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「ありがとうございます。時間
じ か ん

になったので本日
ほんじつ

の部会
ぶ か い

は終 了
しゅうりょう

とする。資料
しりょう

リク
り く

エスト
え す と

に

移る
う つ  

。」 

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「病院
びょういん

に行く
い  

際
さい

の通訳
つうやく

の依頼
い ら い

方法
ほうほう

について、より詳細
しょうさい

に知りたい
し    

。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「加えて
く わ    

ＡＩを使用
し よ う

した実績
じっせき

があれば参考
さんこう

にみたい。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さき し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で多言語
た げ ん ご

になっているものがどれくらいあるか

知りたい
し   

。」 

楊
やん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さき し

の医療
いりょう

通訳
つうやく

の具体的
ぐ た いて き

な人数
にんずう

、研修
けんしゅう

、登録
とうろく

のことなど詳細
しょうさい

を知りたい
し   

。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

の病院
びょういん

がどれくらいあるか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「医療
いりょう

通訳
つうやく

の制度
せ い ど

についてわかる範囲
は ん い

のことを載せる
の   

。」 

張
ちょう

委員
い い ん

「保険
ほ け ん

や医療
いりょう

制度
せ い ど

について全般的
ぜんぱんてき

な説明
せつめい

がほしい。」 

楊
やん

委員
い い ん

「川崎市
か わ さき し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

でどの情報
じょうほう

に人
ひと

がより多く
おお  

アクセス
あ く せ す

しているか。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

から確認
かくにん

でき、参考
さんこう

になりそうな情報
じょうほう

であれば、載せ
の  

ることとす
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る。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

実態
じったい

調査
ちょうさ

に関連
かんれん

し、医療
いりょう

関係
かんけい

で困って
こ ま    

いることについて。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「川崎市
か わ さき し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の多言語
た げ ん ご

表示
ひょうじ

機能
き の う

で表示
ひょうじ

される外国語
が い こく ご

は、違和感ない
い わ か ん    

ものなのか。

皆さん
み な    

の感触
かんしょく

を知りたい
し    

。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「あまり役
やく

に立たない
た    

と思う
お も  

。」 

ポソ
ぽ そ

委員
い い ん

「機械
き か い

翻訳
ほんやく

や自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

は意味
い み

不明
ふ め い

であることも多い
おお  

。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「機械
き か い

翻訳
ほんやく

の表示
ひょうじ

より、＜やさしい日本語
に ほ ん ご

＞のほうがわかりやすいか。」 

プ
ぷ

ストフスキーフ
す と ふ す き ー ふ

委員
い い ん

「読み仮名
よ  が な

があるもののほうがわかりやすいと感じる
か ん    

こともあるだろう。」 

事務局髙
じむきょくたか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「読み仮名
よ  が な

が振って
ふ   

あるものを＜やさしい日本語
に ほ ん ご

＞というのではない。＜やさし

い日本語
に ほ ん ご

＞がどのようなものかについても次回
じ か い

載せる
の   

こととしたい。」 

金
きむ

副部
ふ く ぶ

会長
かいちょう

「今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は終 了
しゅうりょう

とする。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
  じ

４０分
    ふん

である。」 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

である。安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願い
ねが  

す

る。」 

金
きむ

副
ふく

部会長
ぶかいちょう

「共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

形成
けいせい

について審議
し ん ぎ

した。共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

とは何
なに

か、例えば
た と    

町内会
ちょうないかい

・

自治体
じ ち た い

がどういうものか外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が理解
り か い

できていないということについて話した
は な    

。次
つぎ

に共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

の定義
て い ぎ

をどう捉えて
と ら    

いるか話した
は な    

。例えば
た と    

、市
し

単位
た ん い

、区
く

単位
た ん い

、住んで
す   

いる地域
ち い き

、あ

るいはイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

することが共生
きょうせい

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

といえるのか議論
ぎ ろ ん

した。住んで
す   

いる地域
ち い き

、

身近
み ぢ か

なつながりや関わり
か か    

を単
たん

位
い

とするという意見
い け ん

で一致
い っ ち

した。次回
じ か い

は医療
いりょう

について審議
し ん ぎ

する。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（ なし ）では多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

を部
ぶ

会長
かいちょう

にお願い
 ね が  

する。」 

アディダヤ部
あ で ぃ だ や ぶ

会長
かいちょう

「多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

では妊娠
にんしん

・出産
しゅっさん

、就
しゅう

園
えん

、就学
しゅうがく

、ひとり親
おや

、その他
  た

教育
きょういく

等
とう

につい

て５
いつ

つのテーマ
て ー ま

を審議
し ん ぎ

した。出産
しゅっさん

に向けて
む   

必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が書いて
か   

ある資料
しりょう

や、給 食
きゅうしょく

のハラール
は ら ー る

対応
たいおう

について学校向け
がっこうむ  

に説明
せつめい

が必要
ひつよう

であるかなど審議
し ん ぎ

した。次回
じ か い

は夫婦
ふ う ふ

別姓
べっせい

について審議
し ん ぎ

する。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（ なし ）ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い んか い

の報告
ほうこく

をお願い
 ね が  

する。」 

金
きむ

委員
い い ん

「２０２４年度
     ね ん ど

の活動
かつどう

の振り返り
ふ   か え  

を行った
おこな    

。記事
き じ

選び
え ら  

で意識
い し き

したことは、日本人
に ほ んじ ん

のみならず外国人
がいこくじん

にも伝わる
つ た    

文化
ぶ ん か

や暮らし
く   

に役立つ
や く だ   

情報
じょうほう

を踏
ふ

まえるようにしたという意見
い け ん

があった。原稿
げんこう

を作成
さくせい

し

て思った
お も    

ことは、日本人
に ほ んじ ん

と外国人
がいこくじん

それぞれに記事
き じ

がどのように伝わる
つ た    

か考える
かんが    

ことが大変
たいへん

だった、

また字数
じ す う

制限内
せいげんない

でまとめることも苦労
く ろ う

したという意見
い け ん

があった。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「続いて
つ づ    

交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員会
い い んか い

の報告
ほうこく

をお願い
 ね が  

する。」 

イトウ
い と う

委員
い い ん

「２月
 が つ

８日
 ようか 

の多文化
た ぶ ん か

フェスタさ
ふ ぇ す た  

いわいでは、お茶
 ち ゃ

を出して
だ   

交流
こうりゅう

することになっている。そ

の際
さい

、それぞれ出身
しゅっしん

国
こく

の民族
みんぞく

衣装
いしょう

や以前
い ぜ ん

作成
さくせい

したＴシャツ
し ゃ つ

を着る
き  

などできたらよいという意見
い け ん

が

出た
で  

。２月
 が つ

８日
 ようか 

土曜
ど よ う

１０時
  じ

～１６時
  じ

で、代表者
だいひょうしゃ

の皆様
みなさま

のなかでまだ参加
さ ん か

可否
か ひ

の回答
かいとう

をしていな

い方
かた

はしていただきたい。次
つぎ

に、前回
ぜんかい

のインターナショナルフ
い ん た ー な し ょ な る ふ

ェスティバル
ぇ す て ぃ ば る

とかわさき市民
し み ん

祭り
まつ  
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の振り返り
ふ   か え  

をした。事前
じ ぜ ん

に自国
じ こ く

についてクイズ
く い ず

を用意
よ う い

するようお願い
 ね が  

しており、メンバー
め ん ば ー

の約
やく

８

５％が協 力
きょうりょく

してくれた。写真
しゃしん

提供
ていきょう

には２６名
   め い

全員
ぜんいん

に参加
さ ん か

していただけた。厚く
あつ  

お礼
 れ い

申し上げる
もう  あ    

。

インターナショナルフェスティバル
い ん た ー な し ょ な る ふ ぇ す て ぃ ば る

の振
ふ

り返り
か え  

としては、全体
ぜんたい

としては順 調
じゅんちょう

に行った
い   

。ブース
ぶ ー す

の場所
ば し ょ

とアクセス
あ く せ す

がよかった。意外
い が い

にもフェスティバル
フ ェ ス テ ィ バ ル

の外国人
がいこくじん

来場者
らいじょうしゃ

の数
かず

が少なかった
す く       

。ＳＮ

Ｓで参加者
さ ん かし ゃ

につながってもらうことを目標
もくひょう

としたところ、結果
け っ か

１１８名
     めい

につながりを持って
も   

もら

えた。皆さん
み な    

にチラシ
ち ら し

配布
は い ふ

のご 協 力
   きょうりょく

をいただいたおかげである。また、かわさき市民
し み ん

祭り
ま つ  

では、

風船
ふうせん

配り
くば  

など好評
こうひょう

であったが、子ども向け
こ   む  

のイ
い

ベント
べ ん と

になったようなかたちで、大人
お と な

にも

楽しんで
た の     

もらえるイベント
い べ ん と

にできたら今後
こ ん ご

はよいという意見
い け ん

もあった。景品
けいひん

にお菓子
 か し

を用意
よ う い

した

こともあり、たくさんの方
かた

にクイズ
く い ず

に答
こた

えてもらえた。用意
よ う い

した国旗
こ っ き

を描
えが

く用紙
よ う し

全て
すべ  

はけたので

よかった。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

である。」 

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】 

事務局
じ む きょ く

緒方
お が た

職員
しょくいん

「資料
しりょう

２の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

の第一
だいいち

案
あん

について、修正
しゅうせい

があれば１月
  がつ

２６日
    にち

までにメール
め ー る

で

お願い
 ね が  

する。多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいの出欠
しゅっけつ

アンケート期限
き げ ん

は本日
ほんじつ

である。」 

セネ
せ ね

委員長
いいんちょう

「それでは、以上
いじょう

で今日
き ょ う

の日程
にってい

は終 了
しゅうりょう

である。次回
じ か い

は２月
  がつ

１６日
    にち

、日曜日
に ち よう び

にここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

となる。これで２０２４年度
      ね ん ど

第４回
だ い  か い

第１日
だい  にち

の会議
か い ぎ

を終わり
お   

にする。」 


